

# Wie bleibt die Kirche im Dorf?

Von Björn Burwitz

27. Juni 2025



PFARREI - Bei all dem Strukturwandel und der Hinwendung zu der zentralen Pfarrkirche St. Michael in Bürstadt fragen wir Katholiken uns: Wie können wir unseren Glauben vor Ort noch (er-) leben? Wo treffen sich die Gläubigen aus Hüttenfeld? Wo haben z. B. die Wattenheimer, die Bobstädter und alle anderen noch die Möglichkeit miteinander zu feiern, zu beten und Gemeinschaft zu erleben?

Unser Bischof hat dazu folgendes beschlossen:

Die große Pfarrei Alfred Delp bildet kleinere, übersichtlichere Gemeinden. Und so legte die Pastoralraumkonferenz vor der Pfarreigründung folgende Gemeinden fest:

- Biblis, Groß-Rohrheim, Wattenheim und Nordheim
- Bürstadt, Bobstadt
- Lampertheim, Hofheim, Hüttenfeld

Für jede der drei Gemeinden gibt es einen Ansprechpartner aus dem Pastoralteam.

Des Weiteren sollen in jeder Gemeinde besondere Ausschüsse entstehen. Der Gemeindeausschuss ist das Gremium der Mitbestimmung in der Gemeinde vor Ort. Diese Frauen und Männer (und gerne auch Jugendliche) werden das Gesicht der Kirche vor Ort sein. Sie sollen ihren Kirch-Ort in den Blick nehmen, und hören, was die Menschen bewegt, was sie brauchen.

Zum Beispiel:

- Möglichkeiten zum Austausch, wie Feste und religiöse Feiern

- Neue Gottesdienstformen für alle Altersgruppen
- Bestehende Traditionen weiter mit Leben füllen
- Angebote für Kinder, junge Familien, andere Altersgruppen
- Caritative Angebote vor Ort beleben

Die Personen, die im Gemeindeausschuss mitarbeiten, werden nicht gewählt. Sie stellen sich der Gemeinde vor und werden dann vom Pfarreirat und dem Bischof bestätigt. Die Gemeindeausschüsse treffen sich regelmäßig, sie planen und organisieren, was vor Ort für eine lebendige Gemeinschaft nötig ist. Sie vernetzen sich mit den Gläubigen und mit dem Pfarreirat.

***Damit das Leben vor Ort weiter blühen oder auch wieder aufblühen kann, brauchen wir Sie!***

Wenn Sie Lust haben, die Kirche vor Ort mitzugestalten, dann lassen Sie es uns wissen. Gerne melden Sie sich bei einem der Pfarreiräte oder schreiben Sie eine Mail an eine Person aus dem Pastoralteam.

Wir freuen uns auf die gemeinsame Arbeit.

*Im Namen des Pfarreirates und des Pastoralteams  
Birgit Bongiorno*